

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Martes, 9 de Julio de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.255

Precio de suscripción en toda España: 1'50 plas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

Causas y efectos

Los actos de indisciplina últimamente registrados en el Mediodía de Francia entre las tropas allí enviadas para restablecer el orden, han sido y son motivo de preocupación hondísima lo mismo para los hombres pensadores de la República vecina, que para cuantos de lejos ó de cerca se interesan por los destinos de la nación llamada hermana con más ó menos propiedad.

Descartando del caso, como es justo, la influencia que en aquellos sucesos pueda haber ejercido la circunstancia de que muchos de los soldados que infringieron la ordenanza fuesen, como se ha dicho, naturales de la comarca, y, por tanto, simpatizasen individualmente con los paisanos sediciosos, cuyos clamores y cuya exaltación eran los suyos propios; siempre quedan en pie tan graves síntomas como lo son el canto de la Internacional en los cuarteles, la resistencia floja ó nula que encontraron los insubordinados en sus inmediatos superiores y el hecho, en fin, de haber parlamentado casi como de igual á igual la autoridad y los rebeldes.

En el terreno de la caridad cristiana y de la humanidad de sentimientos, debemos todos sin excepción felicitarnos de que aquellos motines militares se hayan desarrollado y hayan podido terminarse sin efusión de sangre; mas en el hecho de que una fuerza sublevada no encuentre en el cuartel ni en parte alguna un oficial que la reduzca á la obediencia ó se haga arrojar por ella, debemos ver, mirándolo friamente, una señal de lamentable relajamiento en los deberes que la disciplina militar impone, pues si no arguye debilidad en los jefes, revela que éstos no se reputan suficientemente amparados por los poderes públicos para poder obrar en los momentos graves con la debida energía, y éste es, sin duda, el caso en que se encuentran los oficiales de la vecina república, donde todo lo que significa represión se mira desde hace tiempo como un crimen.

El ejército francés, que en punto á organización y á valor técnico ha realizado en los últimos años indudables progresos, presenta, sin embargo, inquietantes lunares, cada día mas hondos y visibles, constituyen un peligro, no solo para la suerte de la nación en sus relaciones exteriores, sino tambien para la vida interna de la misma.

Los progresos del arte de la guerra, si de una parte han hecho mas gravosos los gastos militares, han elevado de otra parte considerablemente el poder de los ejércitos para la conservación del orden interior; mas este beneficio solo puede obtenerse á condición de que el soldado siga fiel á la disciplina.

Cuando en remotas épocas solo se

conocían las armas primitivas, con un puñado de hombres estorizados se podía luchar contra todo un ejército, y así lo hicieron los hondros baleares, rechazando á pedradas á los cartagineses; mientras las armas de fuego no fueron lo que hoy son, cupo—como en el Bruch—improvisar una defensa contra soldados aguerrido; en cambio, con los modernos armamentos la lucha del paisanaje contra una tropa regular se ha hecho imposible, pero asusta pensar la trascendencia que podría revestir el movimiento sedicioso de una soldadesca desenfadada que tuviese en su mano los actuales medios de destrucción.

Uno de los fenómenos alarmantes que se viene observando en el ejército francés, es el creciente número de prófugos y desertores que se registra de algunos años á esta parte. Segun datos últimamente publicados, en el año 1898 el promedio de prófugos al mes fué de 390, y de 158 los desertores, mientras con posterioridad y en progresión ascendente se ha llegado en 1096 á la elocuente cifra mensual de 840 y 254 respectivamente, lo que equivale á un total de mas de trece mil individuos que en el año ultimo se han substraído á sus deberes militares.

Buscando explicación á lo que ocurre, se ha llegado á sentar que es natural consecuencia de las sucesivas reducciones que ha experimentado la duración del periodo de servicio activo, limitado recientemente á solo dos años; pero parece que la lógica ha de decirnos todo lo contrario pues e tanto menos entorsión impongan al ciudadano, tanto menor será la resistencia que oponga el mismo al cumplimiento de de la ley. En cambio el diputado M. Humbert, en un artículo que titula «El arte de desertar», señala otros orígenes al mal.

Segun éste, la periodicidad de los indultos, la lenidad de las disposiciones de la ley, exceptuando del servicio activo á los mayores de treinta años, á los casados y á los que tienen hijos, aunque hayan sido desertores ó prófugos y aun cuando se hayan casado en el extranjero (con lo que de hecho no solo se les concede lo impunidad, sino que se les hace de mejor condición que sus conciudadanos), y, en fin, la circunstancia de que se comprendan tambien en los indultos dichos el perdón y el olvido en lo tocante á los demás hechos punibles que pudieron tal vez realizarse con ocasión ó motivo de la evasión ó desertión (lo cual resulta por todo extremo excesivamente lato), son las causas ocasionales del mal que se lamenta y su remedio ha de buscarse en una mayor severidad en las disposiciones aplicables al caso.

M. Humbert habla tambien á este propósito de la *nefandía sensiblería* á que se rinde culto en la materia, nefandía sensiblería que—sea dicho de paso—informa hace ya tiempo y en todos

los terrenos el espíritu actual, hasta el extremo de que en todo delito parece hacernos mas interesante el criminal que la víctima; pero las causas de la dolencia que señala son mas hondas y su remedio mas difícil porque no está en las leyes de los hombres, aunque tal vez esté en sus manos todavia.

El ejército en Francia, como en todos los países, es un reflejo del pueblo que le nutre, y en el pueblo francés, de algunos años á esta parte, los síntomas de descomposición se multiplican: aumentan la criminalidad y los suicidios, decrece la natalidad en proporción aterradora, cunde el materialismo, y las viejas ideas de religión y patria se substituyen en la escuela con un vago concepto de *Humanidad* que no puede ser freno de las pasiones y el egoísmo.

La explicación de lo que ocurre es facil, La sociedad francesa se separa de Dios, y Dios la va dejando de su mano.

M. M. ILLAS Y FABRA.

ESPIGUEO

DE ESPAÑA

Madrid 4.

El lacismo en Francia

El periódico «El Universo» trata de los males que el lacismo ha producido á Francia.

Dice que no es extraño que existan en Francia gran número de apaches, y que estos cometa horrosos crímenes, puesto que por el Gobierno se han hecho esfuerzos para es irpar en el pueblo francés los sentimientos religiosos.

La enseñanza religiosa—dice—es el freno de los pueblos. «Cuando un hermano de la Doctrina Cristiana—agrega—sale de Francia entra, por ley natural, un apache.»

Sobre el terrorismo en Barcelona

«La Epoca» se ocupa del terrorismo en Barcelona.

Dice que la ineficacia de la policia barcelonesa debe atribuirse á la falta de solidaridad social contra el crimen.

El secreto—afirma—no está en el número de polizontes, ni en la organización de la policia: está en la necesidad de crear un ambiente social en favor de la ley, á fin de que todos los ciudadanos procuren su cumplimiento.

Debe cesar—agrega—la sistemática indiferencia de la sociedad, la que vuelve las espaldas al poder y le niega su auxilio.

La isla Cortegada

El ex-ministro liberal Sr. Quiró Ballesteros se hará cargo, en nombre del Rey, de la isla Cortegada, que Galicia ha regalado á S. M.

Se han extendido ya á su favor los correspondientes poderes reales.

Proyecto de ley

El proyecto que sobre contratación y construcción de líneas telefónicas, cables y estaciones radio-telegráficas ha leído en el senado el señor Lacierva,

dice así en su parte dispositiva:

Artículo 1.º Se autoriza al gobierno para desarrollar, por medio de entidades nacionales, los servicios de radio telegrafía, cables y teléfonos.

Art. 2.º Al pago de los gastos de cada nuevo servicio se dedicará en primer término sus propios productos, pero cuando sean insuficientes y los deba percibir al Estado podrán completarse ó substituirse con los de otros servicios análogos, establecidos con fondos de empresas que sean ya propiedad del Estado ó hayan de pasar á serlo en los veinte años siguientes á la fecha de la publicación de esta ley.

Art. 3.º La concesión de estos nuevos servicios se hará por subasta, con todas las condiciones necesarias para garantizar los intereses y la seguridad del Estado.

Presidio que se disuelve

Dentro breves días se disolverá el presidio existente en Melilla.

Los penados que extinguen allí condena, serán trasladados al penal de Ceuta.

El ministro de la Guerra y las capitánías generales

El ministro de la Guerra ha sido interrogado acerca de la actitud que tomará respecto á la provisión de las capitánías generales.

El Sr. Primo de Rivera ha dicho que no quiere crear dificultades al Gobierno.

Además, se ha mostrado abiertamente contrario á la provisión de las expresadas capitánías.

Proyecto de Sanchez Toca

El Sr. Sanchez Toca trata de compensar las bajas en los ingresos que ocasionará la desgravación de los vinos con la prestación personal.

Sobre este asunto conferenciaron largamente anoche los señores Maura y Sanchez Toca.

Madrid 5.

Ferrocarriles secundarios

El Sr. Gonzalez Besada ha leído en el Senado el proyecto de ley referente á los ferrocarriles secundarios.

En él se dan mayores facilidades para la construcción de ferrocarriles.

Se dispone que los gastos anuales de la explotación se deducirán de los ingresos brutos para fijar los intereses.

Quedan anuladas las comisiones de los grupos, pudiendo tramitarse los proyectos aislados.

Todo el material móvil de caracter fijo será nacional.

El Estado subvencionará 3.000 kilómetros de red correspondiente á ferrocarriles secundarios.

Recepción militar

Esta mañana á las once, el nuevo ministro de la Guerra, Sr. Marqués de Estella, ha recibido á los generales, jefes y oficiales de la guarnición de esta Corte.

El general Primo de Rivera les ha dirigido el discurso de rúbrica.

Este ha sido de tonos muy patrióticos.

Ha manifestado el Marqués de Estella que llegaba al Ministerio de la Guerra con el firme propósito de defender siempre al Ejército.

Ha recordado que entre los suyos han abundado los que se han dedicado á la carrera de la armada, por lo que puede presentar, como ministro de la Guerra, la garantía de ser un militar de abolengo. Todo lo que es mi familia—ha indicado—débolo á mi familia.

Ha terminado su discurso ofreciendo su incondicional apoyo al Ejército, para cuyo bien ha dicho que trabajaría siempre.

Sobre los indultos

El señor Conde de Casa Valencia ha explanado en el Congreso una interpe-lación al señor Ministro de Gracia y Justicia, sobre la concesión de indultos. En 225 días, dijo, se han otorgado de pena de muerte 55 con arreglo al artículo 2.º del Código penal y 135 á propuesta de las Audiencias.

Cree que se confunde el uso prudente de la prerrogativa regia con el abuso, y que la restricción supondrá en lo sucesivo menos gracia pero mas justicia.

Contesta el ministro diciendo que el Gobierno ha procedido con verdadera parsimonia en las propuestas de indulto.

Madrid 6.

La minoría solidaria

El próximo lunes se reunirá la minoría solidaria del Congreso con objeto de cambiar impresiones sobre los proyectos que se están discutiendo en las Cámaras, y especialmente los de Hacienda.

Quieren fijarse más todavía en el proyecto de azúcares para ver la actitud que han de observar.

La desgravación de los vinos

Ante la comisión general de presupuestos del Congreso informaron esta tarde, acerca del proyecto de desgravación de vinos, varios cosecheros de Jerez, Málaga y Sanlúcar de Barrameda.

Los informantes pidieron que los vinos de Jerez sean incluidos en el proyecto, alegando que no hay motivo para que se les considere en este punto en una relación de inferioridad respecto á los demás.

La comisión de presupuestos

La comisión de presupuestos examinó hoy un dictámen relativo á las gracias y pensiones que han de concederse á las víctimas del atentado de la calle Mayor que fuesen empleados del Estado.

El señor Soler y March hizo notar que el Ayuntamiento de Barcelona había formulado idéntica petición para las víctimas de los atentados terroristas de la ciudad condal que reuniesen las mismas circunstancias de depender del Estado, y pidió que se aguardase á dar dictámen para ver si era posible incluir en él lo solicitado por Barcelona.

Propósitos de Maura

El jefe del gobierno, en vista de las reiteradas instancias de los demócratas, se propone hacer desde el banco azul la declaración de que el proyecto de los vinos será ley antes de las próximas vacaciones.

Se dice que el señor Maura, que tendrá que intervenir en el debate acerca de los azúcares, aprovechará cualquier coyuntura para hacer la declaración antes citada.

Visitas

El Sr. Moret y los diputados y senadores granadinos han visitado á los señores Maura y ministro de Hacienda para consultarles los términos de la enmienda encaminada á favorecer á los cultivadores de caña de azúcar.

El Sr. Maura les recomendó que visitaran al Sr. Osma.

Así lo efectuaron.

El ministro de Hacienda parece que se niega á aceptar dicha enmienda, así como también las demás que le fueron propuestas.

Negativa

Se ha sabido que el ministro de Hacienda es contrario á acceder á lo solicitado de real orden por su compañero el de Fomento para que de los dos millones y medio consignados en el actual presupuesto con destino á obras hidráulicas en Andalucía, que dentro del ejercicio actual no pueden ser ejecutadas por no estar terminados los planos, se transfiera un millón de pesetas al presupuesto de Obras públicas, con lo cual podrían ser enseguida ejecutadas algunas obras en dicha región, conjurándose la crisis agrícola que allí se experimenta.

Muerto en la infancia

Esta noche ha dejado de publicarse el periódico «El Intransigente», órgano del Sr. Lerroix.

Ha vivido apenas dos meses, y en Madrid no se recuerda ningún periódico que haya vivido menos.

La justicia municipal

La comisión del Congreso que entiende en el proyecto de justicia municipal, terminó anoche su dictámen, del que todavía no se ha dado cuenta á la Cámara, pero que se leerá el lunes próximo.

Parece que en el proyecto se introducen algunas modificaciones de importancia, y entre ellas la de otorgar preferencia para el nombramiento de jueces y fiscales á los opositores á la judicatura que no obtuvieron plaza, extremo que ha rechazado el Senado y que se presta á discusión.

También se extienden á los secretarios de los juzgados municipales algunas de las incompatibilidades señaladas para los jueces.

Detenciones

Los periodistas interrogaron esta tarde, en el Congreso, al ministro de la Gobernación acerca las noticias que tuviere respecto de las detenciones efectuadas en Barcelona.

El ministro confirmó que las detenciones se habían efectuado, pero mostró parco en dar pormenores.

Lo único que dijo el Sr. La Cierva es que abrigaba la esperanza de que las averiguaciones hechas servirán para poner á las autoridades en camino de devolver la tranquilidad moral á Barcelona dificultando la comisión de los atentados que, por lo repetidos y sangrientos habían producido tan justísima alarma.

Los Reyes en la Granja

Entreteniéndose el Rey, acompañado del marqués de Viana, en saltar obstáculos á caballo, en la nueva pista construída en los jardines de Palacio, sufrió una caída que por fortuna no tuvo consecuencias desagradables.

Por la tarde estuvo en el tiro de pichón, y por la noche ha asistido á la inauguración de un cinematógrafo.

Dice que el día 17 saldrá el Rey en automóvil para Valladolid, con el obje-

to de entregar los títulos á los nuevos oficiales de la Academia de Caballería.

Accidente

Esta mañana cuando salía de Palacio la artillería que allí había prestado guardia, estalló una de las granadas que conducía el armón.

La explosión afortunadamente no ha causado daño alguno, y únicamente el armón ha sufrido desperfectos.

Mendiga rica

Cádiz.—Una mendiga, natural de la Coruña, que hacía meses venía alimentándose tan solo de pan y patatas, ha fallecido hoy y al ir á tirar al mar los empleados de la brigada municipal sanitaria los andrajos que llevaba puestos descubrieron que los mismos contenían cerca de dos mil pesetas.

De Marina

Ferrol.—Ha zarpado para las rías bajas el destroy «Osado», conduciendo al general Morgado, jefe de la escuadra de instrucción.

La escuadra realizará ejercicios tácticos, saliendo para Bilbao y San Sebastián.

—Ha llegado el inspector general de infantería de Marina D. Vicente Díaz.

—Ha salido para la Coruña el cañonero «Marqués de la Victoria», conduciendo al capitán general del departamento.

De la Coruña

Coruña.—En el bajo de la Carraca, y á dos millas de Finisterre, embarrancó el vapor inglés «Lteneytre»

El buque quedó abierto, yéndose rápidamente á pique y salvándose toda la tripulación.

DEL EXTRANJERO

Los Delegados españoles en el Haya

El Haya.—En la Conferencia de la Paz los delegados españoles han presentado una proposición sobre la permanencia de los buques beligerantes en los puertos neutrales.

Y otra prohibiendo el empleo de minas submarinas, salvo en las aguas territoriales donde se tenga pleno dominio.

Las proposiciones de los delegados españoles han sido bien recibidas, causando muy buena impresión.

Créese que prosperarán.

Combate en Marruecos

Ayer las tropas imperiales trataron de sosprender las fuerzas del Roghi.

Estas estaban acampadas en Bacana (Mar chica).

Rehechos de la primera sorpresa rechazaron el ataque.

La lucha entre las tropas leales y las del Roghi fué muy ruda durando todo el día.

Los rebeldes procuran fortificar Bacana.

Han recibido nuevos refuerzos para continuar hoy el combate.

De Melilla.—Situación insostenible

Cada día se sienten más en el tráfico de esta plaza las consecuencias del estado de guerra entre leales y rebeldes en el Riff.

El combate último ha motivado, como ocurrió otras veces, la invasión de nuestro campo por ancianos, mujeres y niños de las tribus fronterizas que huyen del peligro, arrojándose á nuestra protección.

En el hospital de la plaza han ingresado varios moros heridos en el último combate.

Se suspendieron las hostilidades con motivo de la festividad del viernes que

observan los moros. Se creía que ayer tarde, después de las dos, hora en que termina la fiesta se reanudaría el combate, pero no fué así, sin duda por estar extenuados los combatientes.

Rebeldes é imperiales hacen preparativos.

Los últimos sólo se preocupan de procurarse salida. Han enviado casi todo el bagaje á Zaidia y á nuestro campo. Les escasea el ganado. Además han enviado emisarios á las kábilas pidiendo armas y municiones, pero hasta ahora no han recibido contestación satisfactoria.

Los rebeldes han enviado dos cañones de más fuerzas para cerrar el paso á los imperiales.

El rey Leopoldo

Berlin.—En algunos círculos de Berlin se ha habado hoy mucho del intento que se atribuye al rey Leopoldo de Bélgica de legalizar públicamente el matrimonio morganático que tiene contraído con la baronesa de Wanghan, con objeto de que los hijos de este matrimonio sean los herederos directos de la corona belga.

Una tempestad

De Bukarest comunican que un furioso temporal ha destruído treinta y cinco minas ó fuentes de petróleo de aquella región, no siendo cosa fácil calcular de momento la cuantía de los daños materiales que esto origina.

La entrevista imperial

Continúa hablándose en los círculos políticos de la entrevista que tuvieron el emperador Guillermo y el general Etienne, antiguo ministro de la Guerra en Francia.

Entre las mil anécdotas que sobre esto se cuentan, se dice que era tanta la vehemencia con que el emperador se expresaba, que el general francés le dijo que parecía nacido en el Midi, lo cual parece que hizo mucha gracia al soberano alemán.

Japoneses y norte-americanos

La actividad naval que se observa en los Estados-Unidos ha causado viva agitación en Manila; los obreros japoneses que estaban empleados en los arsenales de Alargape han sido despedidos.

La prensa independiente de las Filipinas se pone de parte de los Estados Unidos y en contra del Japón.

Algunos periódicos de Nueva-York, al hacer notar esto, añaden que el envío de tan poderosas fuerzas navales al Pacífico demuestra que los Estados Unidos tienen la intención de defender con energía sus puertos comerciales y su influencia en el Pacífico.

El Vesubio

De Nápoles anuncian que el volcán Vesubio ha entrado en una extraordinaria actividad.

Buques nuevos y viejos

Dicen de Nueva-York que entre los proyectos navales de los yanquis hay la construcción de dos acorazados del mismo tipo del «Dreadnought» británico.

De Tolón comunican que la pasada noche se produjo un comienzo de incendio á bordo del acorazado «Hoche», cerca de un depósito de pólvora, pero afortunadamente pudo ser dominado pronto.

Comienza á despertar inquietudes la frecuencia con que se repiten estos accidentes.

Naufragio

De Londres comunican que cerca de la embocadura del Tyne un buque de guerra británico ha chocado con un bar-

co alemán destinado á pasaje y lo ha echado á pique, ahogándose la mujer del capitán. Los demás pasajeros y tripulantes se salvaron todos.

Incendio á bordo

De Nueva York comunican que el trasatlántico «Monterey» llegó anoche con fuego á bordo, embarrancando en la playa cerca de la isla Querantine, haciéndose grandes esfuerzos para apagar el incendio, lo cual no pudo lograrse hasta quedar convertido el buque en un montón de cenizas.

Hacia ya dos días que el «Monterey» tenía fuego á bordo, y es un verdadero milagro que pudiese llegar todavía á la costa, donde pudieron naturalmente salvarse todos sus tripulantes y pasajeros.

Los 18 acorazados

Los ministros y altos funcionarios del gobierno norteamericano se muestran muy ganosos de convencer á las gentes de que el envío de los 18 acorazados á las aguas del Pacífico no tiene significación política de ninguna clase y que menos aun se refiere á la cuestión japonesa.

A pesar de estas declaraciones, hay quien afirma que la situación se pone cada día más difícil y que los Estados Unidos se preparan ya para cualquier eventualidad.

Cartera de Mahón

Esta tarde, á la hora de itinerario, ha salido para Palma el vapor correo «Menorquín»:

Mañana á las 10, tendrá lugar en las Casas Consistoriales, la subasta para los bailes públicos que han de celebrarse en el pueblo de San Clemente y caserío de Llumasanas el día de la festividad de sus santos titulares

La peluquería y barbería de D. José M.^a Alonso queda trasladada desde la calle Deyá á la plaza del Carmen n.º 10 principal.

Los vendedores ambulantes que se sitúan en la plaza del Carmen están según noticias en competencia y al pregonar el género promueven una grita molesta para el vecindario.

Esta mañana era tal la algarabía que se ha promovido que ha tenido que cerrarse el portal mayor de la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen.

De desear fuera que se evitara semejante abuso.

Con motivo de haberse producido quejas en la Delegación del Gobierno, sobre malos olores que despiden las algas, que los temporales han arrojado en las orillas del puerto de Fornells; el Sr. Delegado ha comunicado al alcalde de Mercadal las correspondientes órdenes á fin de que procure desaparecer ese foco de infección, que tan perjudicial puede resultar para la salud pública.

Se han acercado á nuestra redacción algunos vecinos de las calles de Alonso III y Puente del Castillo, quejándose de la grita que mueven los niños y niñas de aquellas calles, principalmente después de medio día y á altas horas de la noche, molestando á los señores vecinos que desean descansar de sus tareas. Es de desear que se ponga remedio á ese mal evitando que se moleste á aquellas personas que consagradas todo el

día á sus tareas tienen necesidad del descanso para reponer sus fuerzas.

El día 21 del actual tendrá lugar la procesión de Ntra. Sra. del Carmen, habiendo sido nombrado pendenista el Sr. Comandante de Marina.

La procesión recorrerá el itinerario siguiente:

Plaza Carmen; calles Arravaleta y Nueva; plaza Constitución; calles Isabel II; Rosario; plaza Vieja; calles Angel y Deyá; plaza Arravaleta; calles Infanta; Anuncivay; Castillo; S. Elias; Carmen; plazas Príncipe y del Carmen.

Para las fiestas que se celebrarán este año en honor de Nuestra Señora del Carmen se proyecta un *carrousel* y unas carreras de caballos de resistencia.

Las personas que quieran tomar parte en dicho concurso pueden asistir á una reunión preparatoria que se celebrará mañana á las 15 en el casino «La Unión».

Mañana á las seis de la tarde en aguas de este puerto y punto llamado de San Felipet, tendrá lugar una suelta de pólvora.

Carga embarcada esta tarde en el vapor correo «Menorquín» para Palma:

1 caja pieles curtidas; 1 cesto flor manzanilla; 3 sacos tierra; 2 jaulas; 1 paquete calzado; 3 cascotes vacíos; 22 reses lanaras; 6 reses vacunas; 1 bicicleta; 27 cajas queso; 3 cajas hilo pesca; 1 caja tegidos algodón; 2 cajas quincalla.

En el periódico de vacaciones de verano que empezaran en esta Audiencia el día quince del actual, quedarán formando Tribunal el Ilmo. Sr. Presidente D. Adolfo Astudillo de Guzmán y los señores magistrados D. José García de Lara, D. Fermín Verdú y D. Perfecto Mira.

De la Fiscalía quedarán prestando servicio el fiscal jefe D. Francisco Vasco y el abogado fiscal D. Pelagio Azpelicueta.

Disfrutarán por tanto de vacaciones el Sr. Presidente de la Audiencia provincial D. Manuel Jimeno, los magistrados D. José Godoy, D. Javier Valencia y D. Carlos de la Quintana y el teniente fiscal D. Manuel Suárez.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor-correo «Menorquín»:

D. Juan Saura; Juan Moll; Pedro Cardona; Juana Piris; Magdalena Olives; Antonio Truyol; Bartolomé Castor; Benito Goñalons; Francisco Mas; Francisco Riudavets é hija; Pedro Mercadal; José Jover; Juan Mercadal y Juan Martí.— Total 15.

Bibliografía

EL ÍDOLO

se titula un interesantísimo cuento de Claudio Farrere, ilustrado por Mendez Bringa, que publica «Blanco y Negro» en su número de esta semana. La portada, á todo color, es de Pedro Saez, y representa «Ana», belleza napolitana. El suplemento en color, «La primavera en la sierra de Córdoba», es de Luis Bertodano. Completan los originales literarios: «La sonata XV de Beethoven», por J. Campos Campaña y Estevan; «La ruete», por Antonio Palomeo y Huertas; «Transfusiones poéticas», por Felipe Pérez y Medina Vera; y lleva además el número un sugestivo

«Concurso del abanico»; «Semana pasada», por Xaudaró; «Cantares populares», por Atiza; «Modas», por Cilla; Sección recreativa, y Serie de escudos de provincias. La crónica gráfica comprende notas de la jornada en La Granja. Certámen literario en Barcelona. Fiestas de la Exposición de Industrias. Colegio de la Sociedad francesa. La semana de Kiel, etc., etc.

ESTADÍSTICA

COTIZACIONES

VALORES PÚBLICOS

Madrid 8.—4 t.

4 por 100 interior.	82'65
Idem 5 por 100.	101'80
Acciones Banco España.	447'00
Comp. Arrend. Tabacos.	sin div. 397'50
Paris á la vista.	12'00 á 11'10
Londres á la vista.	28'16 á 28'15

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Despachado el 9.—Para Palma, vapor-correo «Menorquín».

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 6 julio.—1 buey, 256 kilos, Juan Mercadal (Alayor); 1 vaca, 144, Miguel Piris (id.); 1 id., 162, Refelet Nou (Villa-Carlos); 1 id., 155, Lloch Nou (Mercadal); 1 ternero, 90, id.; 1 id., 122, Miguel Piris (Alayor); 1 id., 239, Binierroga Nou; 1 id., 104, Binielás (Mercadal); 1 id., 109, Ruma Vey (Ferrerías); 2 carneros, 13, estancia Lloch Nou; 2 id., 23, propios; 2 id., 16, Antonio Palliser (Mercadal); 4 id., 37, Lluccalari Vey (Alayor); 4 id., 39, Rafael Serra (id.); 4 id., 43, se Bufera (Fornells), y 6 cabras, 46, id.

Día 7.—1 vaca, 188 kilos, s'Eleiró (Mercadal); 1 ternero, 160, St. Dumingo (Ciudadela); 1 id., 67, Miguel Sureda; 1 id., 136, estancia de don Pablo Fernandez (Alayor); 1 id., 119, Llimpa (id.); 1 ternera, 107, Refal Roig (Mercadal); 1 id., 111, Algarrova; 2 carneros, 17, es 'urrent Mudorru; 2 id., 19, se Bufera (Fornells), y 1 cabra, 11, Sta. Megdalena (Ferrerías).

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajolí 9.—8 m.

Barómetro 762'1; viento SO. muy flojo; mar llana; cielo despejado; horizontes acelajados.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Cirilo obispo, Alejandro mártir y Zenón.

Santo de mañana.—Stos. Cristóbal mártir, Amalia y Segunda.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Pilar en el Carmen.

Nuestros telegramas

Los Emperadores de Alemania en Dinamarca

Palma 9.—7'15.

Los Emperadores de Alemania están practicando una visita á Dinamarca.

Mañana, en unión de los Reyes dinamarqueses, efectuarán una excursión á Holfenad, almorzando en el castillo y visitando el Museo.

El viernes día 12 ambas familias reales saldrán para Copenhague y visitarán cuanto encierra de digno la ciudad saliendo después en el yate «Hohenzollern». Acompaña á los Emperadores su hijo el príncipe Adalberto.

Veraneo del Presidente del Consejo

Palma 9.—9'50

Considérase muy posible que el Presidente del Consejo de ministro D. Antonio Maura venga á Mallorca á veranear, cuando se suspendan las sesiones de Cortes.

Senaduría vacante de Baleares

Palma 9.—9'50.

Confírmase la noticia de que el ex ministro de la Guerra General Luque, es el candidato designado para ocupar la senaduría vacante de esta provincia.

Juramento.—Próximo presupuesto

Palma 9.—9'50.

Madrid.—El marqués de la Vega de Armijo ha jurado el cargo de diputado.

El ministro de Instrucción Pública Sr. Rodríguez Sampedro ha prometido que en el próximo presupuesto atenderá á mejorar la enseñanza.

En el Senado.—Ascenso

Palma 9.—9'50.

Madrid.—En la sesión del Senado verificada ayer, el Sr. Moreu pronunció un discurso, abogando por el ascenso de los sargentos.

El ministro de la Guerra capitán general Primo de Rivera le manifestó que estudiará el asunto.

Presupuestos.—Consumos

Palma 9.—9'50.

Madrid.—La comisión de presupuestos ha dictaminado en el sentido de que se faculte á los Ayuntamientos para cobrar dobles derechos sobre los vinos generosos para compensar la desgravación de los consumos.

Dreyfus.—Proyecto protestado

Palma 9.—9'50.

Se niega que Mr. Dreyfus reintegrese en el Ejército.

Los valencianos han protestado contra el proyecto de los azúcares.

El ministro de Hacienda señor Osma se ha negado á introducir las modificaciones que reclaman los valencianos en dicho proyecto.

Reformas de Marina

Palma 9.—9'50.

Madrid.—El Presidente del Consejo de Ministros D. Antonio Maura, someterá al Consejo los puntos dudosos referentes á las reformas de Marina que se proyectan.

Suspensión de sesiones

Palma 9.—15.

Paris.—Noticias de La Haya dicen que á causa de hallarse enfermos varios delegados tendrán que suspenderse las sesiones.

Intimidad

Palma 9.—15'20.

Paris.—Los diplomáticos rusos y japoneses que se encuentran en La Haya están juntos á las mesas en las comidas diarias.

Protestas

Palma 9.—15'40.

Madrid.—Continúan presentándose protestas al ministro de Hacienda respecto al proyecto azucarero.

Declaraciones de un almirante japonés

Palma 9.—16'00.

Tokio.—Cablegramas que se reciben dicen que el almirante Kamamoto ha declarado que caso de estallar las hostilidades con los Estados Unidos será indeciso su resultado á causa de la carencia de bases en las ocupaciones.

PALMER.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Contabilidad

El proyecto de presupuesto extraordinario para este año, formado para pago de las obras de terminación del primer trozo de la Cuesta Larga, queda expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por término de quince días, á los efectos de los artículos 146 y siguientes de la Ley Municipal.—Mahón 9 Julio de 1907.—El Alcalde-Presidente, José M.^a Mercadal.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Desde el día 1.º de Agosto próximo, de diez á doce de la mañana, queda abierto el pago en la Depositaria del Ayuntamiento del Cupón de la Deuda municipal de 250.000, pesetas y de las obligaciones de la misma serie A números 648-649-650-651-652 y serie B 211 y 213 que resultaron aortizadas en el sorteo celebrado el día 8 del actual.—Mahón 9 Julio 1907.—El Alcalde, José M.^a Mercadal.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 80 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

MARCA "STOMALIX,"
Borrado, 30, Farmacia
MADRID

en Y principales del mundo.

ABANICOS

ESPAÑÓLES Y JAPONESSES

Gran novedad Precios baratísimos

Los parroquianos serán obsequiados con bonitos y caprichos

**REGALOS
DROGUERIA MAHONESA**

— Nueva, 8 MAHÓN —

Compañía francesa del Gramophone

Agencia exclusiva en Menorca

Comparad nuestras máquinas y sus precios con las de cualquier otra marca del mundo, y solo luego podréis elegir, sin temor de equivocaros.

— L. MIQUEL PRETO —
ARRA VALETA, 18.—MAHÓN.— 5—30

La Velera Mahonesa

Participa á los Sres. cargadores que el pailebot «Anita» se halla en Barcelona á la carga para esta y el pailebot «Unión» en Palma también á la carga para ésta.

PÈRDIDA

Se extravió el día 27 de Junio pasado desde Ferrerías á Alayor un paquete dirigido á Alayor conteniendo tres hojas de adhesión á la Asociación Mútua y Agraria y 45 pesetas en billetes de Banco.

La persona que lo presente á su dueño ó en esta imprenta, recibirá una buena gratificación. 2-5

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO

Herniados, Trencats, 1.ª ed

Llegará á esta ciudad hospedándose en el Hotel Bustamante donde permanecerá solamente el viernes día 12 del actual mes, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent autor de los acreditados bragueros Guadrúplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los amentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros, no se cura con ningún otro por nadie; absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent de Barcelona no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, piés, columnas vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

NOTA: Téngase presente que el especialista Torrent, estará en Mahón únicamente el día 12 del corriente en el Hotel Bustamante; y en Ciudadela el día 13, en la Fonda Feliciano podrán consultarle cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día, tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13. 1-3

METALES

Se compran en la calle de Cifuentes n.º, 9.

L' ASSICURATRICE ITALIANA

Compañía de seguros contra los accidentes y de reaseguros

Seguros COMPLEMENTARIOS DEL SEGURO DE VIDA:

Seguros de RESPONSABILIDAD CIVIL por perjuicios ocasionados á tercera persona.

Seguros contra los ACCIDENTES INDIVIDUALES.

Seguros contra los accidentes DEL TRABAJO.

SUCURSAL: Paseo de Colón n.º 17 Barcelona; Director D. El Gés.—Representante en Palma de Mallorca, D. Pedro B. Valls, Vidriería, núm. 17.

EN VENTA

Lo está la casa n.º 4 de la calle de Deya. Como puede verse está situada en punto céntrico y reúne muy buenas condiciones. Informará el Notario D. Francisco Mercadal.

INEGOCIO EN CUBA!

“Estudio forense Hispano-Cubano,”

Directores: Ldos M. A. Gimenez y F. O. tiz, Consultores del «Centro Balear» de la Habana. Director para Menorca, Ldo. Pedro Ballester, calle Portal de Mar, núm. 10.—Mahón.

Se gestionan asuntos civiles, mercantiles, contencioso-administrativos y criminales, herencias, quiebras, hipotecas, administración de bienes, exhortos, registros, etc., etc. 7-10



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecier mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera más ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando el paquete por litro ó mitad en medio litro y si beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Huelva, el Sr. Arjuimbau.

Establecimiento de Viticultura Moderna

Francisco Casellas.—Balsas de San Pedro, 1.—BARCELONA.

Caldo Bordelés Casellas

(Sulfato de cobre en polvo preparado)

Garantizado contra el Mildiu y Black Rot de la viña.

Azufre salubre y Campagne. (Patentado).

Eficaz contra el Oidium de la vid.

Se azufra y sulfata á la vez

ECONOMIA RAPIDIZ COMODIDAD

Vides americanas, Híbridos Reductores Directos, Injertos, Pulverizador Sistema Muratori (patentado).

No se ha de bombear pulverizando. Funcionan por medio del aire comprimido 50 por 100 de economía, de tiempo y de líquido. Caudales de 2 á 16 litros.

Arboles frutales, forestales y de adorno.

Palmeras y plantas de salón.

Folleto, catálogos ilustrados y prospectos gratis.

Admite encargos, D. Luis Gimenez y Darder, Infanta número 10.

—MAHÓN 12-15

Bailes veraniegos

Durante la temporada de verano, los habrá las noches de los sábados, domingos y festivos en la calle de San Manuel (frente a Circo Colón) 3-3

PERSIANAS

Dando las dimensiones se encargan en la esmerería de Luis Más. Calle Deyá, n.º 5. 13-15